
Seite 1 von 5 
 

Protokoll der Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. vom Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. 

Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau  
 

Gremium: Ortschaftsrat Bittkau 

Sitzungsdatum: Montag, den 03.08.2020 

Sitzungsdauer: 18:30 - 20:12 Uhr 

Sitzungsort: Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Alexander Wittwer     
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Mitglieder 
Herr Mario Kunze   
Frau Aileen Lemme   
Herr Thomas Lemme   
Herr Klaus Spötter   
Frau Brigitte Stage   

Ortsbürgermeister 
Herr Alexander Wittwer   

 

Mitglieder 
Herr Karsten Städtler entschuldigt 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau der EG Stadt Tangerhütte am 
Montag, 03.08.2020, 18:30 Uhr im Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau. 
  

Öffentliche Sitzung DS-Nr.  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-
fung sowie der Anwesenheit und der Beschlussfassung 

 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Be-
schluss der Tagesordnung 

 

3. Bekanntgabe in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tages-
ordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

 

4. Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ort-
schaftsrates vom 08.06.2020 

 

5. Einwohnerfragestunde  

6. Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten  

7. Haushaltskonsolidierungskonzept 2020 - 2028 BV 308/2020 

8. Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2020 BV 309/2020 

9. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen  

Öffentliche Sitzung 

13. Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 
Anwesenheit und der Beschlussfassung 

Ortsbürgermeister Herr Wittwer eröffnet die Sitzung, die ordnungsgemäße Einberufung wird festge-
stellt, es sind 6 von 7 Ortschaftsräten anwesend. Herr Städtler fehlt entschuldigt.  
 
 
zu 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Beschluss der Tages-

ordnung 
Keine Änderungen  
 
 
 zu 3 Bekanntgabe in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tagesordnungs-

punkten in nicht öffentlicher Sitzung 
In der letzten Sitzung am 08.06.2020 wurden keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
gefasst.  
 
 
zu 4 Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

vom 08.06.2020 
Der öffentlichen Niederschrift vom 08.06.2020 wird einstimmig zugestimmt.  
 
 
zu 5 Einwohnerfragestunde 
Herr Wittwer informiert, dass er den Herrn L. schriftlich zur heutigen Sitzung eingeladen hat, um ihm 
das Konzept des „Haus der Vereine / Jugendclub“ näher zu bringen.  
Der Ortschaftsrat stellt fest, dass Herr L. der Einladung nicht gefolgt ist. In der Vergangenheit gab 
es viele Provokationen von Herrn L. gegen Mitglieder der ansässigen Vereine, gegen die Leiterin 
des Jugendclubs sowie gegen Eltern.  
 
Die Leiterin des Jugendclubs erwähnt, dass sie sich schriftlich an Bürgermeister Herrn Brohm ge-
wandt hat, um das Thema gemeinsam mit ihm zu besprechen. Herr Wittwer möchte hierzu ebenfalls 
das Gespräch mit Herrn Brohm suchen. 
  
 
zu 6 Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten 
Herr Wittwer trägt die Stellungnahme der Verwaltung zu Anliegen der letzten Ortschaftsratssitzung 
vor und kommt zu sprechen auf: 
 
Die Parksituation am Haus der Vereine / Jugendclub. Derzeit parken hier keine anderen Autos 
als die von Vereinsangehörigen oder der Leiterin des Jugendclubs.  
Der Ortschaftsrat kann die Aussage nicht nachvollziehen, dass aus brandschutz-technischer Sicht 
keine Kette angebracht werden kann. Es gibt Schließsysteme der Feuerwehr oder eine Plastikkette 
würde den Zweck ebenfalls erfüllen. 
Alternativ regt der Ortschaftsrat einfache „Parkausweise“ oder Schilder mit entsprechenden Auto-
kennzeichen an, dies wäre für das Ordnungsamt auch kontrollierbar. 
Insgesamt hat der Ortschaftsrat nicht den Eindruck, dass hier nach einer konstruktiven Lösung ge-
sucht wird, die die Leiterin des Jugendclubs und der mobilen Jugendarbeit unterstützt und weitere 
Provokationen von Herrn L. entgegenwirkt    
 
Herr Wittwer informiert, dass die neue Friedhofsatzung gültig ist und die Grabert „Halbanonyme 
Grabstätte“ nun angeboten werden kann.  
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Mit der Friedhofsverwaltung ist besprochen, dass die entsprechende Fläche zum Herbst hergerich-
tet wird sowie auch eine weitere Reihe Urnengräber geebnet wird. 
Mit Herrn Nitsche war ein Termin zur Ortsbegehung mit dem Ortsbürgermeister für den 30.07. ver-
einbart, der seitens der Verwaltung ohne Absage nicht wahrgenommen wurde. Ein neuer Termin ist 
für den 06.08. vereinbart.  
Herr Wittwer kritisiert die mangelnde Termineinhaltung, da solche Termine von ihm stets in seiner 
Freizeit wahrgenommen werden, für die er beim Arbeitgeber frei nehmen muss.   
 
Herr Wittwer informiert über den Stand des Neubaus des FFW Gerätehauses, hier wird nach ei-
ner Lösung gesucht, die Schließanlage mit der Einbruchmeldeanlage zu koppeln. 
Der Elektriker fragt, wo die Schaltung für die Außenlichter (Sportplatz / Festplatz) positioniert wer-
den soll. Herr Wittwer hatte den „Hausanschlussraum“ vorgeschlagen, damit nicht das gesamte 
Gebäude betreten werden muss. der Ortschaftsrat folgt dem. 
 
Derzeit wird intensiv an der Gestaltung der Außenanlagen gearbeitet sowie im Gebäude weitere 
Versorgungsleitungen gelegt, sodass in den kommenden Tagen wohl der Estrich verlegt wird. 
Die Versorgungsleitungen (Strom, Gas, Wasser) wurden in der KW 30/31 verlegt.  
Herr Wittwer kritisiert, dass weder der Ortsbürgermeister noch die Anwohner*innen von den 
damit einhergehenden Tiefbaumaßnahmen in der  
Hohen-Anger-Straße informiert wurden.  
Zudem wurde der Gehweg nicht richtig abgerüttelt. Auf der gesamten Länge gibt es Absätze zu den 
verlegten Gehwegsteinen. Auch das Verlegemuster wurde zum Teil nicht eingehalten. Hier müssen 
Nacharbeiten stattfinden. Auch soll eine Lösung gefunden werden, wer den überschüssigen Sand in 
der Straßenrinne beseitigt. 
  
Herr Wittwer informiert über seinen letzten besprochenen Stand, dass das ehemalige Sportlerheim / 
ehemaliger Jugendclub abgerissen wird. Der Ortschaftsrat fragt, wann dies umgesetzt wird. 
Hier wird ebenfalls nochmal die mangelnde Terminwahrnehmung kritisiert, an der wöchentlichen 
Bauberatung in KW 29 und 30 hat Herr Wittwer, aber niemand von der Verwaltung, teilgenommen, 
obwohl es durchaus wichtige Dinge zu klären gab. 
 
Herr Wittwer erinnert an den Termin mit Landrat Patrick Puhlmann am 04.08.2020, um 17:00 
Uhr, am FFW Gerätehaus und lädt alle Mitglieder des Ortschaftsrates zur Teilnahme ein. 
 
Herr Wittwer informiert, dass das Dorfgemeinschaftshaus unter Auflagen wieder genutzt und 
vermietet werden darf. Der Mieter ist für die Einhaltung der Hygienemaßnahmen selbst verantwort-
lich.  
 
Herr Wittwer informiert über das positive Votum für das LEADER-Projekt „Grillplatz“ und das wei-
tere Vorgehen. 
 
Herr Wittwer ist im Urlaub vom 07.08. – 23.08. und bietet in dieser Zeit keine wöchentliche 
Sprechstunde des Ortsbürgermeisters an. 
 

 
zu 7 Haushaltskonsolidierungskonzept 2020 – 2028                          - BV 308/2020 
Herr Wittwer stellt die Eckpunkte des HKK vor und kommt auf die Auswirkungen zu sprechen, die 
sich durch die Corona-Pandemie bereits für den Haushalt ergeben. 
 
Der Ortschaftsrat kritisiert, dass Projekte, wie die Sanierung der Friedrich-Ebert-Straße, für die es 
schon 2011 Planungen gab, immer weiter nach hinten geschoben werden. 
 
Herr Wittwer führt aus, dass die Erledigung von (Bau-)Maßnahmen in der Regel an die Bereitstel-
lung entsprechender Fördermittel geknüpft ist. 
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Gleiches gilt für die Beschaffung von FFW-Fahrzeugen, hierzu liest Herr Wittwer die Stellungnahme 
der Verwaltung zu seiner Anfrage vor. 
 
Nach Diskussion formuliert Herr Wittwer den Beschluss und lässt darüber abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:     0x ja  2x nein  4x Enthaltungen  
 
  
zu 8 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2020                                 - BV 309/2020 
Herr Wittwer stellt die Eckpunkte der Haushaltsatzung des Haushaltsplanes vor. 
Herr Wittwer informiert über die Aussage der Verwaltung, dass höhere Investitionen aus $-7-Mitteln 
nicht ausgelöst werden, solange der Haushalt 2020 nicht beschlossen ist.  
 
Für die Gestaltung der Verteilerkästen in der Ortschaft führt dies zu zeitlichen Problemen, da die 
Künstler keine Kapazitäten für 2020 vorhalten können. 
 
Nach Diskussion formuliert Herr Wittwer den Beschluss und lässt darüber abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis:     0x ja    1x nein    5x Enthaltungen  
 
Bzgl. der Verwendung der §-7-Mittel soll, wie in der letzten Sitzung schon vorgeschlagen, entspre-
chendes Geschirr für das DGH nachgekauft werden.  
 
Zudem wird angeregt, die „Willkommensschilder“ an den Ortseingängen zu erneuern.  
 
 
zu 9 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
Herr Lemme kritisiert wiederholt den Zustand des Sport-/Festplatzes und des aufgeschütteten 
Walls. Hier wurde im vergangenen Jahr sehr viel Zeit drauf verwendet, die ausgetriebenen Äste zu 
entfernen und den Sport/Festplatz regelmäßig zu mähen. Diese Arbeit war umsonst, da wieder 
zahlreiche Äste ausgetrieben sind und man diese mit dem Rasenmäher wieder nicht entfernt be-
kommt. Der Wall wurde seither noch gar nicht gemäht.  
Mit Fertigstellung der Baumaßnahmen soll der Wall zudem geschlossen werden. 
 
Herr Wittwer informiert hierzu, dass die Fläche durch einen Anwohner gepachtet wurde und deshalb 
nicht gemäht wird.  
Er stimmt aber zu, dass hier eine Lösung gefunden werden muss.  
Der Ortschaftsrat spricht sich einstimmig dafür aus, die Fläche nach Fertigstellung der FFW 
ab 2021 nicht mehr zu verpachten.  
  
 
 
  
 
 

Öffentlicher Teil 

zu 13 Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung 
Ortsbürgermeister Herr Wittwer stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die Sitzung um 20:12 
Uhr.  
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